



Abad Alamo, Pedro Martínez Cano y Araceli del Pozo Armentia.

Es un libro de gran interés porque aborda básicamente el tema de la familia frente a un niño o adolescente enfermo. Se percibe por lo tanto una gran sensibilidad frente a la difícil situación a la que se ve enfrentada una familia donde uno de sus miembros está enfermo.

Este libro, por lo tanto, a pesar de la gran erudición demostrada en sus páginas, es de lectura obligatoria de todas aquellas personas que han de hacer frente a esta situación, ya sea en cuanto padres, en cuanto familia, en cuanto médico y personal vinculado al ámbito de la salud, y de modo especial al pediátrico.

Los títulos de los capítulos de suyo sugieren la temática a tratar, el interés que despierta y la relevancia del tema.

El primero se preocupa de analizar la relevancia de la terapia familiar en el contexto de las enfermedades pediátricas debido a que la enfermedad de un miembro de la familia es incumbencia de toda ella, sobre todo si se considera que el aporte que puede hacer la familia en el contexto de la terapia del niño es fundamental. Por otro lado, el autor muestra cómo muchas enfermedades infantiles tienen sus raíces en disfunciones familiares.

El capítulo segundo se preocupa de analizar el impacto del niño enfermo en la familia. Este hecho no es menor en virtud de que la actitud que asume la familia ejerce gran influencia en el devenir del enfermo. Analiza una serie de teorías acerca del estilo de funcionamiento familiar en la perspectiva de demostrar que la vinculación y la interdependencia de los miembros de la familia no sonmeramente accidentales, sino que esenciales y que pueden potenciar o no ciertas actitudes o comportamientos que pueden ir en directo beneficio a no del enfermo.

El capítulo tercero se mueve en la misma temática del anterior, pero se centra de modo especial en los niños enfermos de cáncer. Esta situación requiere ser tratada de modo más específico por el dramatismo de la enfermedad, por su impacto psicológico tanto para el niño como para la

### **¿Qué puede hacer el médico por la familia del enfermo?**

**Aquilino Polaino-Lorente, María Abad Alamo, Pedro Martínez Cano y Araceli del Pozo Armentia**

**Instituto de Ciencias de la Familia de la Universidad de Navarra, Pamplona, 2000**

**167 págs.**

El Instituto de Ciencias de la Familia de la Universidad de Navarra editó el año 2000 el libro que lleva el sugerente título «*¿Qué puede hacer el médico por la familia del enfermo?*». Este libro consta de ocho capítulos escritos ya sea sólo por Aquilino Polaino-Lorente, o en conjunto con María

# **Qué puede hacer el médico por la familia del enfermo?**

## **[artículo] Fernando Chomalí.**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Chomalí G., Fernando

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Qué puede hacer el médico por la familia del enfermo? [artículo] Fernando Chomalí. il.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)